

## DISCURSO

**SR. ELIAS ANTONIO SACA**

**PRESIDENTE DE LA REPUBLICA**

**ENTREGA DE BONOS PARA LA EDUCACIÓN Y LA SALUD**

**SANTO DOMINGO DE GUZMÁN, SONSONATE**

**20 DE NOVIEMBRE DE 2006**

EN PRIMER LUGAR, QUIERO DECIRLE AL SEÑOR ALCALDE, QUE PARA MI ES UNA SATISFACCION VENIR A SANTO DOMINGO DE GUZMAN POR VARIAS RAZONES, NO SOLO POR SER EL PRIMER PRESIDENTE QUE PONE UN PIE ACA, CUMPLIR UNA PROMESA, SINO TAMBIEN PORQUE INICIAR UNA SEMANA DE TRABAJO, REUNIENDOME CON LA GENTE, PLATICANDO CON LA GENTE Y CUMPLIENDOLE A LA GENTE ES UNA GRAN SATISFACCION COMO PRESIDENTE DEL PAIS.

GOBERNAR DESDE CASA PRESIDENCIAL, NO DEJA LOS RÉDITOS QUE TIENE UN PRESIDENTE CUANDO SALE A PLATICAR CON LOS CIUDADANOS.

QUIERO DECIRLES QUE RED SOLIDARIA, ES UN PROGRAMA DE ENTREGA DE BONOS PARA LA SALUD Y PARA LA EDUCACIÓN, Y ESTE ES EL MUNICIPIO NUMERO 26, EN EXTREMA POBREZA SEVERA, MUNICIPIO NUMERO 26 QUE RECIBE EL APOYO DEL GOBIERNO A TODOS SUS HABITANTES.

CON ESTE EVENTO CONTINUAREMOS LA ENTREGA DEL BONO EN EL SEGUNDO GRUPO DE 17 MUNICIPIOS DE EXTREMA POBREZA SEVERA. ESTOS MUNICIPIOS, ADEMÁS DE SANTO DOMINGO, SON SANTA CLARA, SAN ISIDRO LABRADOR, SAN FRANCISCO MORAZAN, SAN SIMÓN, MASAHUAT, ARCATAO, SAN ANTONIO DEL RANCHO, SAN ESTEBAN CATARINA, SAN AGUSTIN, SANTIAGO DE LA FRONTERA, SANTO DOMINGO DE GUZMAN, LA LAGUNA, PARAÍSO DE OSORIO, OJO DE AGUA, LAS VUELTAS, ESTANZUELA Y POTONIOCO.

QUE SIGNIFICA RED SOLIDARIA? RED SOLIDARIA FORMA PARTE DEL PROGRAMA PRESIDENCIAL OPORTUNIDADES, QUE INCLUYE A NIVEL DE RED SOLIDARIA, FOSALUD Y OTRAS ACTIVIDADES IMPORTANTES DEL GOBIERNO, PARA BENEFICIAR A LA GENTE.

HAY UN CONTRATO DE CORRESPONSABILIDAD ENTRE LAS 963 FAMILIAS DE SANTO DOMINGO DE GUZMÁN, PARA QUE TODOS SUS HIJOS VAYAN A LA ESCUELA Y PARA QUE TODOS LOS NIÑOS LOS MANTENGAN EN LAS UNIDADES DE SALUD, REALMENTE ES SATISFACTORIO VER CUANTA MADRE DE FAMILIA, MUCHAS DE ELLAS QUE SON PAPA Y MAMA A LA VEZ, SE VEN BENEFICIADAS CON ESTE APOYO DIRECTO.

RED SOLIDARIA SE ENTREGA EN TODOS LOS MUNICIPIOS DE EXTREMA POBREZA SEVERA, NO IMPORTANDO QUIEN GOBIERNE EL MUNICIPIO, ESTE NO ES UN PROGRAMA POLÍTICO, ESTE ES UN PROGRAMA DE AYUDA A LA GENTE MAS NECESITADA DEL PAÍS, QUIZÁS, EL



PROGRAMA MEJOR DISEÑADO Y UNO DE LOS MEJORES DISEÑADOS DE AMÉRICA LATINA, PARA LLEGAR DIRECTAMENTE A LA GENTE MAS POBRE DE EL SALVADOR.

QUISIERA COMPARTIR CON USTEDES, ALGO QUE PARA MI ME LLENA DE MUCHA EMOCIÓN ADEMÁS DE VERLOS, Y DE ENTREGARLES ESTE BONO EL DÍA DE HOY.

COMO PRESIDENTE DE EL SALVADOR, LA PRÓXIMA SEMANA VIAJO A LA CAPITAL ESTADOUNIDENSE, A ESTAR PRESENTE EN UN ACTO MUY ESPECIAL, LOS FONDOS DE LA CUENTA DEL MILENIO QUE SE LE ENTREGARA A NUESTRO PAÍS, Y ASISTO A LA FIRMA DE ESTE CONTRATO, PARA LA EJECUCIÓN DEL PROYECTO DE DESARROLLO DE LA ZONA NORTE DE EL SALVADOR.

Y ES DE ESPECIAL IMPORTANCIA, PORQUE ESTE ES UN PROYECTO DEL CUAL SE VIENE HABLANDO DESDE LA DÉCADA DEL 70, SIN EMBARGO PARA REALIZARLO, NO TENÍAMOS LAS CONDICIONES COMO PAÍS.

SIN EMBARGO ESTA LIMITANTE ME MOTIVÓ A REALIZAR EN UN PRIMER MOMENTO, GIRAS POR PAÍSES, QUE PERTENECEN AL GRUPO DE LOS PAÍSES MAS RICOS DEL MUNDO, PARA CABILDEAR A FAVOR DE LOS PAÍSES DE RENTA MEDIA BAJA COMO EL NUESTRO, PARA QUE SE NOS TOME EN CUENTA EN PROYECTOS DE DESARROLLO Y ES PRODUCTO DE ESTE DIÁLOGO PRESIDENCIAL, QUE EN EUROPA, ESTADOS UNIDOS, EN JAPON, QUE HEMOS CONSEGUIDO CANJEAR LA DEUDA CON ESPAÑA, POR EDUCACIÓN Y HOY ESTADOS UNIDOS DE AMÉRICA, NUESTROS AMIGOS Y ALIADOS NOS FAVORECE CON MÁS DE 460 MILLONES DE DÓLARES PARA CONSTRUIR VARIAS OBRAS DE DESARROLLO EN LA ZONA NORTE DEL PAÍS, INCLUIDA LA CARRETERA LONGITUDINAL DEL NORTE.

SOMOS EL PRIMER PAÍS DE RENTA MEDIA BAJA, EN OBTENER EL BENEFICIO DE LOS FONDOS DE LA CUENTA DEL MILENIO, LOS CUALES VENDRÁN A BENEFICIAR A MILES DE FAMILIAS QUE ESTÁN EN CONDICIONES DE EXTREMA. POBREZA EN TODO EL NORTE DE EL SALVADOR.

Y ES QUE ANTE LA CRUEL REALIDAD DE LA POBREZA, NO NOS HEMOS QUEDADO DE BRAZOS CRUZADOS, POR EL CONTRARIO, ESTAMOS PONIENDO NUESTRO MEJOR ESFUERZO PARA GENERAR LAS CONDICIONES NECESARIAS QUE NOS PERMITAN SACAR DE ESTA SITUACIÓN A LAS FAMILIAS SALVADOREÑAS.

UN EJEMPLO CONCRETO ES ESTE PROGRAMA RED SOLIDARIA QUIEN ES LA ENCARGADA DEL AREA SOCIAL DE LA PRESIDENCIA, CECILIA GALLARDO, CON EL APOYO DEL ANDRES ROVIRA DEL FISDL, CON ESTE PROGRAMA ESTAMOS BENEFICIANDO Y VAMOS A BENEFICIAR A MILES DE FAMILIAS EN EL PAIS DE LA EXTREMA POBREZA.



HASTA HOY, LUEGO DE UN AÑO DE HABER INICIADO LA ENTREGA DE BONOS DE EDUCACIÓN Y SALUD, RED SOLIDARIA, A TRAVÉS DEL FISDL, HA DISTRIBUIDO MÁS DE TRES MILLONES DE DÓLARES, Y HEMOS BENEFICIADO A MAS DE 19 MIL FAMILIAS.

ESPERAMOS QUE PARA FINALES DE ESTE MES, COMPLETEMOS LA ENTREGA DE BONOS EN LOS 32 MUNICIPIOS DE EXTREMA POBREZA SEVERA, BENEFICIANDO A 24 MIL FAMILIAS.

HOY, ESTAMOS INCORPORANDO AL MUNICIPIO DE SANTO DOMINGO DE GUZMÁN, CON EL DEPARTAMENTO DE SONSONATE, EN LA ENTREGA DE BONOS PARA LA EDUCACIÓN Y LA SALUD, SON MILES DE DÓLARES PARA FAVORECER A MAS DE 900 FAMILIAS EN ESTA POBLACIÓN.

LAS FAMILIAS RECIBEN ENTRE 30 Y 40 DÓLARES, Y SE COMPROMETEN A ASISTIR A LOS CONTROLES PRENATALES, EN CASOS DE ESTAR EMBARAZADAS, CONTROLES DE CRECIMIENTO Y MATERNO INFANTIL, Y MANTENER EL ESQUEMA DE VACUNACIÓN COMPLETA DE NIÑOS Y NIÑAS DE CINCO AÑOS. ASIMISMO, DEBEN MANDAR OBLIGATORIAMENTE A SUS HIJOS A LAS ESCUELAS.

PERO RED SOLIDARIA NO SOLAMENTE ES EL BONO, ES TAMBIÉN DOTAR A LAS COMUNIDADES CON LA INFRAESTRUCTURA DE SERVICIOS BÁSICOS, COMO, ELECTRICIDAD, AGUA POTABLE, ESCUELAS Y CAMINOS.

ES POR ELLO QUE LES HE PEDIDO A LOS DIPUTADOS DE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, PARA QUE APRUEBEN LOS PRÉSTAMOS, UNO DE ESTOS PRESTAMOS DEL BANCO INTERAMERICANO DE DESARROLLO Y OTRO DEL BANCO MUNDIAL, ESTÁN DESTINADOS PARA LA EJECUCIÓN DE TODOS LOS PROYECTOS DE INFRAESTRUCTURA QUE TIENE RED SOLIDARIA.

QUIERO APROVECHAR PARA INFORMARLES QUE EL PRÓXIMO AÑO, RED SOLIDARIA INICIARÁ LA ENTREGA DE LOS BONOS EN 12 DE LOS 68 MUNICIPIOS EN POBREZA EXTREMA ALTA. ASÍ IREMOS AVANZANDO HASTA COMPLETAR LOS 100 MUNICIPIOS DE POBREZA EXTREMA SEVERA Y ALTA, QUE NOS HEMOS COMPROMETIDO APOYAR CON ESTA AYUDA, DURANTE EL ACTUAL QUINQUENIO PRESIDENCIAL.

SIEMPRE LO HE DICHO Y LO REPITO HOY, DESDE SANTO DOMINGO DE GUZMÁN. EN NUESTRO GOBIERNO LO SOCIAL NO ES COMPLEMENTO DE NADA, LO SOCIAL ES LA BASE DE TODO, Y CON PROGRAMAS COMO EL RED SOLIDARIA, ESTAMOS CAMBIANDO LA VIDA DE MILES DE FAMILIAS Y ESTAMOS GENERÁNDOLE OPORTUNIDADES PARA TODOS.

ALCALDE CUANDO VINE COMO CANDIDATO LE DIJE QUE TENÍAMOS UN PLAN, UN PLAN PARA AYUDARLE A LA GENTE MAS POBRE DEL PAIS Y HOY COMO PRESIDENTE REGRESO



A CUMPLIRLES, PORQUE LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN, SON LAS QUE SE CUMPLEN Y HOY VENGO A CUMPLIRLE A SANTO DOMINGO DE GUZMÁN, QUE DIOS LOS BENDIGA, MANTENGAN A SUS NIÑOS EN LA ESCUELA, LLÉVENLOS A LAS UNIDADES DE SALUD.

VAMOS A TENER QUE REFORZAR LA UNIDAD DE SALUD ME DECÍA LA COORDINADORA DEL AREA SOCIAL, PORQUE AQUÍ SON MUY PRODUCTIVAS LAS MADRES SALVADOREÑOS, HAY MUCHOS NIÑO Y HAY QUE AYUDARLE A ESTOS NIÑOS.

ASÍ ES QUE VAMOS A ESTAR PENDIENTE DE MEJORAR ESA ATENCIÓN, PORQUE SE NOS HAN INCREMENTADO TANTO EN LA UNIDADES DE SALUD, COMO EN LAS ESCUELAS QUE YA ESTAMOS EN LA ÉPOCA DE LA PREMATRÍCULA PARA QUE LOS NIÑOS ESTUDIEN,

NO SE OLVIDEN MADRES DE FAMILIA Y PADRES DE FAMILIA, QUE EL FUTURO DE LOS NIÑOS ES LA EDUCACIÓN. SUS HIJOS EDUCADOS VAN A TENER LAS OPORTUNIDADES QUE USTEDES NO TUVIERON, Y POR ESO ESTE ES UN CONTRATO, ESTO NO ES UN REGALO, NI UN POPULISMO BARATO, ESTE ES UN CONTRATO DE SU RESPONSABILIDAD, PARA QUE MANTENGAN A LOS NIÑOS EN LA ESCUELA Y PUEDAN PRECISAMENTE TRABAJAR CON ELLOS.

MUCHAS GRACIAS A TODOS Y QUE DIOS ME LOS BENDIGA. BUENOS DÍAS.